

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera	Trimestre . . . . . 6
	Semestre . . . . . 12
EXTRANJERO, AÑO	48
ANUNCIOS Y COMUNICADOS PRECIOS CONVENCIONALES	

# LA TIERRA

AÑO IV | NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS | DIARIO DE LA MAÑANA | Redacción y Administración: Mercado, 12 | Teléfono 273 | NUM. 1.038

## Espíritu de ciudadanía Nuestro plebiscito

Lanzada fué la idea y acogida con cariño por bastantes, que han elogiado la iniciativa y se proponen, muchos ya lo hicieron, hacer pública manifestación de su opinión respecto a la forma cómo han de elegirse las primeras Cortes y a los hombres que deben representar en ellas a la provincia.

¿Quiénes deben acudir al plebiscito abierto?, se preguntarán los lectores o los que, sin serlo, hayan tenido noticia del llamamiento hecho a la opinión. Y adelantándonos a la formulación de la pregunta, contestamos: todos, absolutamente todos los que de la provincia sean, los que en ella vivan, los que en ella tengan intereses de cualquier orden, pues todos son ciudadanos y a todos, por tanto, importa el problema planteado, que es el fundamental político, y sabido es que la política es el arte de gobernar a los pueblos.

En el régimen en que vivimos, cuando en la Prensa no pueden expresarse todas las ideas, cuando tiene que someterse a la previa censura, no es fácil la exposición de ideales ni de juicios relativos a un problema concreto, pero sí pueden expresarse síntesis de ellas, que no otra cosa es una votación.

La contestación a la primera de las preguntas formuladas supone el cúmulo de ideas que se precisan para mostrarse partidario del sufragio universal, del voto corporativo, del ideal que se concreta en la forma de elección. La lista de nombres que se den como más dignos de representar a la provincia, supone las ideas políticas del votante, pues el hombre que la represente tiene ideas, tiene historia, tiene planes, tiene espíritu y al ser símbolo lo tiene que ser de algo, pues no lo designarán por su cara bonita, por presión de nadie, por disciplina de partido, que hoy no existe, sino que queremos se esboce: le votarán por lo que sea y represente.

Hasta el problema del regionalismo va envuelto en el plebiscito, pues si los designados resultan aragoneses o solamente de Huesca será palmaria prueba de que la mayoría proclama la famosa doctrina norteamericana de «Aragón para los aragoneses, o Huesca para los oscenses», mientras que si mezcla aragoneses con los no naturales de la región, proclamará «la España una e indivisible».

Cansados estamos de oír decir que los antiguos partidos políticos eran una ficción, una farsa y que las elecciones eran una comedia que se representaba para mantener la consabida farsa.

Ni afirmamos ni negamos, sólo queremos decir que el plebiscito abierto da ocasión a todos para demostrar sus asertos, pues si triunfan la ideología y los hombres de la antigua política, no era aquello farsa, sino realidad, y si son derrotados una y otros el aserto queda en pie y adquiere la fuerza de cosa probada.

Asistir, pues, deben al plebiscito los afiliados a las antiguas organizaciones políticas para demostrar su arraigo en la opinión, fuente de soberanía popular. Asistir deben los indiferentes para demostrar que su indiferencia no representaba el ser malos patriotas, sino asco de tanta miseria como se tocaba por doquier, pero que se hallan dispuestos a actuar eficazmente para lograr el descauce de la oligarquía y del caciquismo, para conseguir que el pueblo sea soberano y en la gobernación de España sea un hecho el reinado de la justicia.

A votar, pues, altoaragoneses, no confirméis las famosas palabras de Ramón y Cajal con que terminamos por hoy.

«Uno de los rasgos peculiares de nuestra raza, notado ya hace tiempo por Humboldt, y bien analizado recientemente por Sales y Ferré, consiste en la ausencia del sentido político y en la debilidad e inconstancia del patriotismo de la nación.»

## DEPORTES

### En Huesca

En el campo de deportes del Huesca F. C., se jugó el partido entre «selecciones» que estaba anunciado.

Normalmente debió ganar la selección azul-grana, en la que había jugadores de más «peso»; pero Zato, Elpuente y Bescós fueron suficientes no ya a contener el empuje de la delantera contraria, sino a obligar a su equipo a que dominara en diversas ocasiones.

El resultado, pues, lógico sobre el papel, no lo fué tanto teniendo en cuenta el desarrollo del partido, ya que el empate a uno o dos tantos hubiera reflejado más exactamente el dominio alternativo que constituyó su característica.

Ignoramos las enseñanzas que de él pudieron deducirse. Para nosotros, nos pareció que Lanzarote puede ser un buen portero; que Biels necesita algún entrenamiento porque mejoraría mucho; que la línea media indiscutible para el primer once es Elpuente-Zato-Monrás o Elpuente-Bescós-Monrás, porque Rafael que en el centro nos gusta, no nos satisfizo plenamente en las alas; que no hay extremo derecha si Valencia juega siempre como ayer; que Ramplán en el interior está un poco descentrado y que su juego, por hoy, está en la línea media, y que Gasón ha de corregir las marrulle-

rias, porque si llega a viejo... ¿que no hará?

Campo, con más cuerpo y más rapidez sería un buen interior derecha.

Los tantos fueron hechos casi al final, por Gastón rematando un buen centro de Ramplán que Lanzarote no acertó a despejar y por Monrás recogiendo por piernas un pase adelantado, los de la selección grana; Zato marcó haciéndoselo él todo, el de la selección blanca.

Destacaron Zato, Elpuente y Comas; después Lozano, Bescós, Monrás y Casado.

Peralta, cuyo sitio es la defensa y su compañero a quien se le nota haber conocido el juego, cumplieron; bien los dos porteros y en la delantera blanca, Campos y Allué.

### En Zaragoza

El Iberia venció al Zaragoza por 1 a 0. El Iberia no presentó integro su primer equipo por estar lesionados algunos de sus jugadores. El Zaragoza levanta mucho con este resultado su papel.

### Barcelona

La jornada deportiva ha sido pródiga en sorpresas.

El Español afianza su puesto de «leader»; no creímos en un triunfo tan rotundo como el que supone el tanteo cinco a tres, con un equipo como el Europa que lleva fama de ser el mejor conjuntado de su región, aun cuando no esté todo él integrado por «ases».

Un empate o una diferencia de un tanto para aquél a quien la suerte favoreciera, hubiera entrado mejor en nuestros cálculos.

El Barcelona sufrió ayer un descalabro porque a su anterior empate con el Sans, que le restó puntuación al parecer segura, añade ahora otro con el Gracia, que acaso es con el Tarrasa, los más flojos de la categoría.

Y el Tarrasa por fin, vence a la Unión Sportiva de Sans, que empezó con grandes bríos el actual campeonato, al empatar con el Barcelona.

Es imposible: en el futbol no hay profetas...

DÁNROL.

## ECOS...

No hay probabilidades de encontrar el ideal fuera de nosotros más que después de haberlo, en lo posible, realizado en nuestro espíritu.

□ □

Si el aburrimiento os invade, correr a trabajar; el remedio es infalible.

□ □

De don Francisco de Quevedo: Sobre el arte de adivinar por las rayas de las manos:

«Todas las rayas que vieres en las manos, joh, curioso lector!, significan que la mano se dobla por la palma y no para arriba, y que se dobla por las junturas.»

□ □

—No tenéis hijos?  
—Ay, no! Muchas veces me pregunto qué habría sido del mundo si Adán y Eva hubiésemos sido mi mujer y yo.

□ □

### Meditaciones

Tal como me lo han dicho, voy a referirlo: «Tú eres un insecto, un pequeño insecto que te arrastras lentamente por la esfera terrestre; de vez en cuando, detienes el tardo paso, levantas la cabeza, miras a un lado y a otro lado, husmeas el diminuto espacio y continúas la ruta para perderte en el escondrijo laberíntico del primer corazón que te salga al paso. Cuando ya estás cansado de hurgar, te diviertes en inquieta y ágil mariposa y vuelas en pos del céfiro y las flores.»  
P. Martínez Crespo.

Hígado, Bazo y Piel

Agua Chesalta

Venta: Farmacia Nueva

Pedro Arregui Tornés

Corredor de Comercio

Ha trasladado su domicilio y despacho a la calle del Padre Huesca, núm. 2, duplicado, principal.

Dr. L. López Buera

ENFERMEDADES DEL APARATO RESPIRATORIO. RAYOS X. LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS.

CONSULTA DE 3 A 5

Plaza de Aragón, 6, pral.—Zaragoza

Teléfono 1.253

## LOCALES

### Apuntes de la feria

No es desconocida para algunos de nuestros lectores esta sección que anualmente dedicamos durante la época de la feria a su movimiento y curso comercial. Y a dicha sección damos comienzo también todos los años en la misma fecha y con el mismo motivo: en el día de San Martín, por ser cuando, cumpliendo una orden de la Alcaldía, tradicionalmente se anuncia con un bando nuestra renombrada feria de San Andrés.

Así, pues, procuraremos detallar lo más saliente en cuanto a los tráficos, ajustes y tratos que se verifiquen; para lo cual nos esforzaremos en adquirir datos e impresiones fidedignas, despojados en absoluto de todo espíritu comercialmente tendencioso y apasionado, por cuanto los intereses que en la feria se ventilan y disputan son anejos casi todos ellos a ganaderos y agricultores, y por ende merecedores de todos nuestros cariños; si algún error o inexactitud se desliza en esta sección, deberá atribuirse a equivocación de buena fe, nunca influida de espíritu avieso. Consideramos procedente señalar esta espontánea y sincera manifestación.

La feria de San Andrés es una

de las más importantes de España, y ello es prueba, como puede recordarse, la afluencia de tratantes que de provincias muy lejanas llegan, dispuestos a realizar muy considerables negocios; no quiere decir ello que todos hayan sido favorables.

El vigor e intensidad de la importancia de la feria sufre algunos años—lo cual es lógico—sensibles quebrantos, pues depende en gran manera de la perspectiva de la cosecha y otros factores que no precisan ser señalados. Bajo ese aspecto se puede augurar una buena feria; hoy mejor que hace ocho días, pues se ha resuelto el pavoroso problema de la sequía, por la que tan acobardados se hallaban nuestros labradores, y con razón.

Todo lo cual hace presumir que la feria de este año alcanzará gran importancia.

Las cuadras se hallan casi todas alquiladas; especialmente las comprendidas en la calle de Sanjuanistas—o parte de las Miguelas—por ser donde corresponde celebrarla.

De Sallent ya desembarcaron anteayer un vagón de mulas.

También las barracas o garitas de los porches de Vega Armijo se están levantando.

LIVIO.

### Millonario cansado de serlo

Hace algún tiempo desapareció de Brockton, en el estado de Massachusetts, uno de los hombres más acaudalados del país, Mr. Edward Washburn, dejando allí a su mujer y cuatro hijos. Previamente había hecho testamento, legándoles toda su fortuna y sus negocios de fabricante de hielo, que producían sumas fabulosas.

La esposa y los hijos del desaparecido dieron conocimiento del hecho a la Policía, temerosos de que Mr. Washburn hubiera puesto fin a su existencia o hubiese sido víctima de un atentado criminal, y desde aquel momento se emprendieron activas pesquisas para descubrir el misterio de desaparición tan extraña.

Todas las investigaciones fracasaron. Mr. Washburn no parecía por parte alguna.

Por fin anteayer la Policía de esta capital tuvo conocimiento de que en la hostelería del Ejército de Salvación se encontraba un hombre cuyas señas coincidían con las del desaparecido, y procuró identificar la personalidad del huésped.

Allí le manifestaron que el viajero era un hombre de cincuenta y siete años, recién llegado de Massachusetts, que acababa de entrar como dependiente de una tienda de géneros de ultramarinos con el salario de 15 dólares semanales.

Los agentes de la autoridad se dirigieron a la tienda donde prestaba sus servicios la persona en cuestión, y lo interrogaron.

En efecto: aquél era el propio millonario Mr. Edward Washburn, que les manifestó que en modo alguno estaba dispuesto a regresar a su casa de Brockton.

Interrogado sobre las razones que tuviera para tal resolución, contestó que ninguna de orden familiar, como lo revela el hecho de haber dejado su fortuna a su esposa y a sus hijos; pero que estaba cansado de vivir ocioso en aquella población, y había resuelto venir a Nueva York con objeto de trabajar de nuevo, como cuando era muchacho, para rehacer su vida por medios diferentes a los hasta aquí seguidos.

Me revientan el lujo, los automóviles, las adulaciones, las mentiras, y, sobre todo, pasar la vida viendo como trabajan los demás.

En el testamento que dictó en la población donde vivía dejaba consignado que él no reclamara jamás ni un centavo de su fortuna, y si únicamente hacía constar que, en el caso de caer enfermo, se destinara una cantidad para atenderle en su curación, dondequiera que estuviese.

—Ahora—dijo a la Policía—tengo un techo bajo el cual cobijarme y comida sana y suficiente para mis necesidades. Con mi trabajo gano lo bastante para satisfacción de mis actuales ambiciones, y soy más dichoso que cuando me dedicaba a gastar caprichosamente el dinero que venía a mis manos, sin que yo realizara el menor esfuerzo.

Los agentes trataron de convencerlo de que abandonara el establecimiento en que había entrado de dependiente y se restituyera a su casa, pero nada consiguieron.

### Toma de posesión

Tuvo lugar ayer por la tarde la del dignísimo presidente de la Audiencia don Francisco Ximénez Embún, recientemente nombrado.

Con este motivo reiteramos nuestra felicitación.

### MODISTA

Con Título Académico

Lecciones de corte y se hacen confecciones a precios económicos; ofrece sus servicios.

Costanilla de Lastanosa, 5, 2.º



SENSACIONALES MANIFESTACIONES DE SU MAJESTAD EL REY

Hay que mantener a toda costa y por encima de todo, el orden público,

En Barcelona han sido ejecutados los reos Llacer y Montejo.—Detalles de los sucesos ocurridos en Vera (Navarra).—Todos los detenidos serán juzgados militarmente, por procedimiento sumarísimo.—Siguen las detenciones en Francia y en España.—Nuestras tropas han realizado brillantemente una operación en Marruecos.

Han sido ejecutados los reos Llacer y Montejo

Magaz en Palacio MADRID, 10.—El contralmirante Magaz ha estado esta mañana en Palacio despachando con el Monarca.

A la salida ha dicho a los periodistas que a las siete de la mañana habían sido ejecutados en Barcelona los reos Llacer y Montejo.

Preparativos para la ejecución

BARCELONA, 10.—A las siete de la mañana han sido trasladados los reos José Llacer y Juan Montejo, a la cuarta galería de la cárcel.

En el patio estaba ya preparado el patíbulo y se esperaba la llegada del ejecutor de la justicia.

Minutos después ha llegado el juez instructor acompañado del abogado defensor y del capellán de la cárcel. El primero ha comunicado a los reos que la sentencia de muerte dictada por el Consejo de Guerra había sido ratificada.

Al leer la sentencia José Llacer ha sufrido un síncope. Juan Montejo, aparentando una gran tranquilidad, ha exclamado:

—Está bien. Es la justicia de los hombres y hay que respetarla. Los reos han sido conducidos a sus dormitorios, acostándose sobre los camastro.

El jefe de la prisión ha estado de ayudar espiritualmente en su última hora a los sentenciados. Llacer ha besado con devoción el Crucifijo. Montejo, sin embargo, se ha dirigido al jefe de la Cárcel diciéndole:

—Le agradezco su interés, señor jefe, pero no me hable usted de religión porque no creo en nada.

Momentos después ha llegado el comisario de policía que representaba al gobernador y un piquete de soldados que se han situado en los alrededores de la cárcel. Había muy poco público.

La ejecución

Los reos han sido conducidos al patio de la cuarta galería, en donde debía cumplirse la sentencia.

A las siete y media ha sido ejecutado Llacer y a las siete y ochenta minutos Montejo. Este se ha despedido muy emocionado de sus hermanos, que han estado a primera hora de la mañana en la cárcel.

Consejo del Directorio

Nuestras tropas obtienen un éxito en la zona de Larache

A las diez de la noche ha terminado la reunión del Directorio, a la que han asistido los subsecretarios de Guerra, Fomento y Hacienda, los cuales han sometido a la aprobación del Consejo varios expedientes de trámite. La nota facilitada referente a Marruecos dice que ayer salieron dos columnas al mando de los coroneles Carrasco y Bolby, operando en los sectores de Mezer y Mexarach, que se hallaban asediados desde hace varios días.

A pesar de los fuertes temporales nuestras tropas, dando pruebas de un alto espíritu militar, lucharon bravamente, causando enormes bajas al enemigo, que huyó desparavido. Por nuestra parte hemos tenido unas 70 bajas. Hoy continúa la operación, habiendo llegado una de las columnas a la posición de Tezer.

Se han presentado numerosos rebeldes de aduarés enemigos que desean someterse a España. La columna del general Saro ha operado con brillantez en la región del Fondack, aunque tenemos que lamentar sensibles bajas por nuestra parte.

Declaraciones de Blasco Ibañez

Dicen de París que el estrito

español don Vicente Blasco Ibañez ha dicho a un redactor de «Le Matin» que es cobarde y criminal atribuir a los republicanos españoles lo ocurrido recientemente en Barcelona.

Ha declarado que los republicanos españoles estaban completamente ajenos a ese suceso, que lo han cometido unos cuantos anarquistas.

Los sucesos ocurridos en Vera

El entierro de los dos guardias civiles asesinados ha constituido una imponentísima manifestación de duelo

Amplísimos y minuciosos detalles de cómo se desarrollaron los sucesos.—Han sido conducidos a Pamplona, en donde han quedado a disposición de las autoridades militares, todos los detenidos.

Entierro de los guardias civiles

PAMPLONA, 10.—En la Iglesia Catedral se han celebrado solemnes honras fúnebres en sufragio de las almas del cabo y del guardia de la benemérita que murieron en los sucesos ocurridos en Vera el pasado viernes.

Han asistido todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas. El obispo de la diócesis, desde el púlpito, ha pronunciado una elocuente y sentidísima oración fúnebre, enaltecendo a los hombres que mueren por el cumplimiento del deber.

Inmediatamente se ha organizado el entierro, que ha constituido una importantísima manifestación de duelo.

Presidían el gobernador civil, el militar, el alcalde, presidente de la Diputación, coronel y teniente coronel de la Guardia civil y otras autoridades de la Guardia civil y Carabineros y de los puestos próximos a Bidasoa.

En el Cementerio, al ser inhumados los cadáveres, el gobernador civil ha pronunciado una elocuente oración fúnebre.

Cómo se desarrollaron los sucesos

La primera denuncia

PAMPLONA, 10.—Se conocen detalles fidedignos de la forma en que se desarrollaron los sucesos de Vera.

A la una de la madrugada el guardia Miguel Berasain, que se hallaba acostado, notó una extraña animación por la calle. Levantóse y vió un grupo de 40 ó 50 hombres que le infundió sospechas.

Vióstele rápidamente y se dirigió a la casa cuartel de la Guardia civil. Al llegar a la puerta se encontró con una pareja formada por el cabo Julio de la Fuente y el guardia Aureliano Madrazo, que regresaban de prestar servicio.

Comunicó a la pareja lo que había visto y sus sospechas de que se trataba de algo punible.

La pareja le agradeció la confianza y le rogó que se retirara a su domicilio.

Así lo hizo el Miguel Berasain, pero cuando se hallaba a unos 150 pasos del cuartel oyó primero un disparo y luego una descarga cerrada. Volvió inmediatamente al cuartel y ya no encontró a la pareja a que antes hacíamos referencia, porque había salido en persecución del grupo. Del cuartel y al oír los dispa-

ros salió otra pareja formada por los guardias Silvestre López y José Oñano, que detuvo a un hombre que luego se averiguó que pertenecía a la banda de anarquistas, pues no otra cosa eran los cuarenta o cincuenta hombres que había visto el guardia Miguel Berasain.

Momentos después pasaron corriendo por el pueblo cinco o seis hombres pertenecientes a la banda y que fueron perseguidos por la pareja de la benemérita, a la que se unió un carabnero que dijo que acababa de matar a un hombre, en violenta lucha sostenida entre ambos.

Hallazgo de los cadáveres de los guardias

A muy poca distancia del pueblo se estaba librando un verdadero combate, pues los disparos se sucedían sin interrupción. Al lugar de donde partían las detonaciones se dirigió la segunda pareja de la Guardia civil y el carabnero.

En el suelo encontraron el cadáver del cabo de la Guardia civil Julio de la Fuente que tenía varias heridas de bala en distintas partes del cuerpo.

Como el guardia que con el cabo formaba pareja no se hallaba por los alrededores, supusieron lógicamente que algo grave le había pasado. Buscaron por las cercanías y en la orilla del río Bidasoa encontraron un gran charco de sangre. Inmediatamente hicieron sondeos en el río, por suponer que el cadáver del guardia lo habían arrojado al agua, como así sucedió, pues pocos momentos después era extraído el cadáver, que presentaba varias heridas en la cabeza y en el pecho.

Se tiene la impresión de que el infeliz guardia fué gravemente herido en la orilla del río y se le arrojó al agua estando todavía con vida. Murió, pues, ahogado.

Por las huellas encontradas en el lugar del suceso se ha comprobado que el infeliz guardia civil sostuvo una lucha verdaderamente titánica con los anarquistas, pues era hombre de gran estatura y muy fuerte. El fusil, que se encontró al lado del charco de sangre, llevaba la bayoneta calada.

Hallazgo del cadáver de un malhechor

La pareja de la Guardia civil y el carabnero siguieron en persecución de los anarquistas que seguían tiroteándose con los tres carabineros que les perseguían.

A muy pocos pasos de distancia, fué hallado acibillado a balazos el cadáver de uno de los malhechores y un poco más distante sangre humana que pertenecía, sin duda, a alguno de los bandidos que había resultado herido y continuaba su huida.

El auxilio de los puestos inmediatos

Se avisó con la mayor rapidez posible a los comandantes de los puestos inmediatos, saliendo precipitadamente todas las parejas de Lesaca, Vera, Zumbilla, Santisteban y Elizondo, las cuales procedieron a la detención de 11 malhechores.

El cabo del puesto de Zumbilla mató a uno de los individuos de la banda, cuyo cadáver no ha sido todavía identificado.

Los detenidos

Los detenidos como autores de la agresión y muerte de la pareja de la guardia civil de Vera, son los siguientes:

José Antonio Vázquez, natural de Madrid; Justasio García, de Soria; Pedro Martín, de Bilbao; Leandro Fernández, de la Argentina; Julián Santillana, de Quintanilla de la Mata; Tomás García Fernández, de Luesia (Zaragoza); Bonifacio Manzanedo, de Volochón (Burgos); Justo Val Franco, de Albalate de Cinca (Huesca); Casiano Ponz, de Villalpando; Angel Fernández,

de Villalpando; Julián Fernández, de El Ciego; Luis Neveida, de Villalón (Coruña).

El malhechor muerto por el cabo de la Guardia civil de Zumbilla no ha podido ser identificado.

También han sido detenidos por los carabineros de Echarlar, los individuos pertenecientes a la banda, Gregorio Izaguerri Santurce, Pablo Martín y Francisco Lluch. Este último es un soldado desertor del regimiento de Sicilia.

El coronel de la benemérita

Uno de los detenidos que había sido herido por la benemérita, ha sido conducido a Pamplona en estado preagónico.

El coronel que manda el tercio de la Guardia civil se trasladó inmediatamente a Vera acompañado del teniente coronel jefe de la Comandancia.

Nombramiento de juez instructor

Ha sido nombrado juez instructor en la causa que se instruye por el procedimiento sumarísimo contra todos los detenidos, el teniente de Carabineros don Feliciano Mofre.

Los carabineros que han intervenido en la lucha

Además de las fuerzas de la Guardia civil que hemos enumerado sostuvieron violenta lucha con los malhechores, los carabineros Santos Bombal y Emilio León, el cabo de somatenes Miguel Prieto y varios somatenistas a sus órdenes.

El carabnero Pedro Prieto, que fué el que mató el cabo de Zumbilla.

Las víctimas

En la refriega han resultado muertos el cabo de la Guardia civil de Vera Julio de la Fuente, el guardia que con él formaba pareja Aureliano Madrazo y los malhechores Luis Neveida, Bonifacio Manzanedo, Pedro Martín Sánchez y un desconocido, que fué el que mató el cabo de Zumbilla.

El carabnero Pedro Prieto, que como antes decimos, mató a un anarquista e hirió a tres, resultó con graves heridas en distintas partes del cuerpo.

Más detenciones

Se reciben noticias de que en San Juan de Luz la gendarmería ha detenido a seis individuos que pretendían entrar en España armados y que estaban en relación con los autores de la muerte de la pareja de la Guardia civil.

Los detenidos son trasladados a Pamplona

Los individuos detenidos por la Guardia civil y por los carabineros han sido trasladados a la cárcel de Pamplona, en dos camiones, convenientemente custodiados por numerosas fuerzas de la benemérita.

Todos ellos serán juzgados militarmente y por procedimiento sumarísimo, por estar dentro del bando de 19 de Septiembre de 1923.

Diez y ocho detenidos más

La policía francesa ha detenido en la frontera, cast a la raya de España, a diez y ocho españoles que llevaban grandes cantidades de pistolas municionadas.

Hasta la fecha el total de detenidos asciende a 50.

Uno de los malhechores es destruido por el tren

Uno de los malhechores fugitivos fué arrollado y destruido

La inauguración de la conferencia del Aceite

El Monarca pronuncia un enérgico discurso execrando la revolución social

Las palabras del Rey, que han producido formidable sensación, están siendo comentadísima.

Comienza el acto

Como se hallaba anunciado, hoy se ha celebrado en el salón de actos del ministerio de Fomento la inauguración de la Conferencia del Aceite, asistiendo el Rey, el contralmirante Magaz, el subsecretario de Fomento y otras personalidades. El salón se hallaba atestado de público.

El señor Castelo ha pronunciado un discurso dando las gracias al Rey por haberse dignado presidir el acto. Ha encarecido la importancia y trascendencia de la misión encomendada a la Asamblea y ha terminado solicitando la protección del Directorio para la resolución del importante problema del aceite.

El contralmirante Magaz, en nombre del Gobierno, recoge las manifestaciones del señor Castelo y dice que una prueba evidente de la importancia que el Directorio concede a este problema es la asistencia del Rey al acto de la inauguración.

Promete dar cuantas facilidades estén al alcance del Gobierno y termina dirigiendo un saludo a todos los asistentes.

Discurso del Rey

Al levantarse a hablar el Monarca se produce un movimiento de expectación en la sala. Don Alfonso, una vez hecho el silencio, dice:

«Permitidme que, aunque separándome de esta cuestión del aceite, la contraste con la actitud de otros españoles que llamándose directores de la juventud intelectualidad española, con impaciencias na a justificadas, no hagan otra cosa que sembrar alarmas en los espíritus y contribuir a propagar el pesimismo, incompatible con todo progreso y con la evolución tranquila y lógica del Gobierno. Contrasta todavía más con

la actitud de ciertos elementos catalanistas, separatistas, suicidas y con la de otros españoles que en nombre de la libertad, que no sienten, al otro lado de la frontera organizan unas bandas formadas por los detritus de la lucha social, por las escorias de la última guerra; y nos las lanzan a España para armar una revolución social.

Es verdaderamente delito de lesa patria el perturbar el orden en estos momentos, cuando el jefe del Gobierno, acompañado de la flor de nuestra juventud, se encuentra luchando en África para resolver el problema más trascendental de España; la partida en la que se juega el decoro nacional y con la que debemos acabar como si se tratara de un cáncer y no tener cuenta de que rotos los diques, puestos en libertad los elementos sindicalistas y libertarios, comunistas y anarquistas, habían de salir a flote sus principios de patria y libertad de que blasonan. Estos altos ideales, por los que se han sometido cientos de generaciones, no se pueden ganar ni conservar con instrumentos tan viles y tan menudados.

Es necesario que todos conservemos nuestra serenidad: El Gobierno, para no dejarse llevar de una piedad mal entendida, ni de un deseo de sangrientas represalias; para que encastillado en la legalidad, en la fuerza que le da la ley, sepa acudir a todos los resortes de la autoridad del Gobierno para mantener a toda costa y por encima de todo el orden público, para que vosotros, amparados en él, podáis continuar vuestra labor patriótica».

Las palabras pronunciadas por el Monarca han producido enorme sensación.

Esta noche la comidilla en todas partes es el alcance y la importancia que se concede a las manifestaciones hechas por S. M. el Rey, en el acto de la inauguración de la Conferencia del Aceite.



por un tren cuando trataba de pasar un paso-nivel. El cadáver no ha podido ser identificado.

**Un invento español en Berlín**

MADRID, 10 12 n.—La Prensa extranjera y singularmente la alemana, se viene ocupando insistentemente del descubrimiento llevado a cabo en Westend (Berlín) de un suero capilar que ha resuelto el difícil problema de la curación radical de la calvicie.

Dicho descubrimiento, que está basado en la aplicación de glándulas capilares vivas, se debe a un químico español llamado don Manuel Aljarilla, el cual ha rechazado, según manifestaciones hechas a los periodistas, las proposiciones del capital extranjero, prefiriendo que sea su patria la primera que disfrute de los beneficios de su invento.

**Para los agricultores que traicionan su misma causa**

Hace ya bastante tiempo que leo y releo diariamente en las columnas de LA TIERRA un gran llamamiento a todos los agricultores de España y en particular a los de la provincia de Huesca, para que como un solo hombre se asocien y aporten su grano de arena a la Asociación, en espera de los grandes beneficios que obtiene el hombre asociado. Pero desgraciadamente dicho llamamiento no da los resultados apetecidos, y digo desgraciadamente, porque la desgracia recae sobre los mismos agricultores. Hoy os estáis quejando de vuestro malestar que tenéis que soportar y estáis dando la culpa de dicho mal a quien no lo tiene. Hoy estáis culpando, en corrillos por tabernas y cafés, de vuestro malestar, como siempre lo habéis hecho, al Gobierno de la nación, y el Gobierno de la nación no tiene tal culpa, la culpa es vuestra, vosotros no pedís nada al Gobierno ni aislados, ni asociados, así es que el Gobierno se cree que sois los agricultores el gremio que más feliz y dichoso se siente en España.

Y es todo lo contrario; sois vosotros la mayoría de los agricultores, los que sentís un gran malestar y la culpa es vuestra, sois vosotros los que traicionáis vuestra misma causa. ¿Qué os cuesta ingresar como socios en Asociaciones o Sindicatos agrícolas y luchar todos juntos por vuestro mejoramiento, teniendo fe y confianza en vosotros mismos, desfendiendo para siempre las desconfianzas y odios personales que tanto daño os causan?

Estos odios personales son los que os acarrean vuestro malestar de hoy, y os acarrearán también el de mañana. ¿No veis cómo todos los gremios de industriales de España están asociados? ¿No veis cómo diariamente la industria está llegando a los ministerios, pidiendo y solicitando a los ministros cuanto ellos necesitan para el mejor desarrollo y desenvolvimiento de sus industrias? ¿No veis que si los industriales se odiasen tanto como se odian los agricultores, y reinase la desconfianza entre ellos, se arruinarían? ¿No veis cómo los industriales con sus grandes sociedades, y a fuerza de elevar peticiones a los Gobiernos, consiguen unos aranceles muy altos para que la industria extranjera no pueda entrar en España a hacer una competencia a la industria española, porque sería su ruina? ¿No veis cómo los industriales venden sus productos con un margen de ganancias de un 14 por 100 en adelante? Todo lo consiguen los industriales por estar asociados. ¿Pues por qué no habéis de hacer igual los agricultores, orillando valientemente todo lo que sea obstáculo a vuestra unión?

Unidos es como únicamente podréis hacer valer ante los gobiernos vuestra personalidad colectiva, para que se imponga la lógica y sean atendidas vuestras justas aspiraciones.

De nada sirve que aisladamente lancéis vuestras quejas muy fundadas. Nadie os escucha, y el trigo de los agricultores de España no valdrá nada, no habrá demandas, ni precios, ni fabricantes de harinas que lo soliciten. Esto ya creo que es

bastante, pero todo cuanto os pase os merecéis y no tenéis derecho a quejaros de vuestro malestar, cuando por culpa vuestra lo soportáis.

Cuanto más benito sería que todos los agricultores estuviérais bien unidos en grandes sociedades o sindicatos agrícolas, y os haríais más hombres, porque saldríais de ese entorpecimiento o error en que equivocadamente estáis metidos, y os elevaríais al puesto que se deben de elevar los hombres y con esto conseguiríais el gran desarrollo y desenvolvimiento de la agricultura y ganadería, y evitaríais vuestro malestar de hoy y conquistaríais mercados para la venta de vuestros cereales, y vuestros cereales estarían a un nivel con los productos que fabrican los industriales, y conseguiríais de los gobiernos todo cuanto de razón y de justicia fuera necesario para el grande desarrollo y desenvolvimiento de la agricultura y ganadería.

UNO DEL ARADO.

**Pedazos del alma**

Por conducto de LA TIERRA man dicho los artilleros, que pusiera unas coplicas pa que las lean sus «viejos».

Padres, puen estar contentos de mi estancia en el servicio ahura cumplo los tres años, pero siempre fui cumplido.

Esconda el pañuelo, madre y se deje de llorar que la quinta el veintidós ni ha reblau ni reblará.

Veintiséis meses me faltan mas no me espanto, me agrada, que aquí, madre, entre valientes se templá el cuerpo y el alma.

Para los que como yo ni padre ni madre tengan un poquito de piedad, jalmas sublimes de Huescal

Que ser militar ha sido un laxante a mi dolor, pues que aprecio en lo que vale paz, vida, patria y amor.

Niñas, si os ha jurado amor algún compañero, no temáis, que a su palabra nunca falta un artillero.

Tres cosas en la memoria siempre de Huesca tendré: las chicas, las carreteras y el tiempo que allí pasé.

Antonio Sarría.

Ciudad-11-24.

**Radiotelefonía**

(Servicio especial de LA TIERRA)

Programa del concierto organizado por la Radio Ibérica para el día 10 de Noviembre de 1924. A las 9 noche.—Cotizaciones de Bolsa y Mercados, datos meteorológicos y previsión del tiempo y transmisión de señales horarias. Noticias.

Cuarteto de la Radio-Ibérica: Un peu d'amour, Lao Silesa. Ronde, lontaine, Guillet. Máximo de Risikoff (baritono); Raspolhol, canción popular rusa, Tosti. Chanson de l'adieu, Tosti. Salavey, romanza popular rusa, Tosti. Cuarteto de la Radio-Ibérica: La Corte de Faraón, Lleó.

**Sociedad**

Celebró ayer su fiesta onomástica la distinguida directora de la Normal de Maestras doña Avelina Tovar de Sánchez de Castro.

Con este motivo recibí muchas felicitaciones, a las que puede unir la nuestra muy sincera.

El secretario de este Gobierno civil, don Pablo de Castro, saldrá el miércoles para posesionarse de su nuevo cargo de gobernador civil de la provincia de Castellón.

En la imposibilidad, por falta de tiempo, de despedirse personalmente de sus numerosas amistades y relaciones con que cuenta en esta capital, nos ruega que lo hagamos en su nombre, dirigiendo a todas su más efusivo saludo y ofrecimiento sincero para cuanto pueda serles útil, en la seguridad de que siempre tendrá arraigado el recuerdo de

su muy querida y nobilísima Huesca.

— Celebran hoy sus días nuestros buenos amigos el prestigioso comerciante don Martín Bleca, el acreditado industrial don Martín Alcázar y el digno oficial de esta Delegación de Hacienda don Martín Dessy.

— Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo don Fidel González Badía, digno delegado gubernativo de Sariñena.

— Ha llegado de Valencia el joven y bizarro capitán, profesor de Equitación, don José Enciso, hijo del dignísimo general de esta capital, don Felipe.

Le deseamos grata estancia entre nosotros.

**En la Audiencia**

Se celebró ayer el juicio oral del Juzgado de Sariñena por el delito de usurpación contra los procesados de Poleñino Manuel Escanero y Gregorio Puyal.

Actuaron de defensores los letrados don Manuel Batalla y don Paulino Usón, quienes informaron en la sesión de la tarde.

El juicio quedó concluso para sentencia.

**Sentencias**

Se han firmado los referentes a los procesados Francisco Hernández, Mariano Puyuelo y José Benjamín Encuentra, absolviéndoles.

**NECROLOGICA**

Don Antonio Ciria y Ciria

Una rápida enfermedad acabó, en la tarde del sábado, con la robusta naturaleza de nuestro buen amigo, don Antonio Ciria y Ciria, en el vecino pueblo de Ayera, dejando sumidos en el mayor desconsuelo a su amante esposa y queridos hijos, así como a su padre, hermanos y abuela.

Ni la juventud, ni los auxilios de la ciencia, ni los cuidados solícitos de la familia, pudieron arrancar a la muerte su presa.

Solamente los auxilios de la Religión, que con tanta edificación recibió, pudieron atenuar en parte el dolor del próximo y fatal desenlace.

Familias distinguidas y apreciadas en el Abadío las de Ciria y Ordás, son muchos los que se asocian a su pena, como lo demostraron ayer concurriendo a los solemnes funerales que se celebraron en dicho pueblo.

Cuéntenos también en ese número, ya que nos honramos con su amistad y pedimos a Dios, a la vez que el eterno descanso del amigo Antonio, cuya prematura muerte le sentimos, conceda a su viuda y desconsolada familia la resignación para sobrellevar tamaña desgracia.

**Sucesos**

Hallazgo de un cadáver

Comorecordarán nuestros lectores, LA TIERRA dió cuenta hace unos días de que el día 30 del pasado había ocurrido un suceso en el correo de Zaragoza a Barcelona, próximo a la estación de Monzón, del que fue víctima un joven que robó un maletín a una señora y al huir, perseguido por un mozo de tren por la techumbre de los vagones, recibió un golpe formidable en la cabeza en el puente de Monzón sobre el río Cinca, cayendo al río.

Ayer se recibió una comunicación en el Gobierno del jefe del puesto de la Guardia civil de Monzón dando cuenta de que en el río Cinca había sido encontrado el cadáver de un hombre, descalzo y sin masa encefálica.

En los bolsillos de la americana se le han encontrado un certificado de buena conducta expedido a nombre de Ignacio Caballero por el dueño del restaurant de las Palmeras de Zaragoza. La víctima representaba tener unos 25 años de edad, según fotografía encontrada en sus ropas.

El Juzgado levantó el cadáver.

**Paulino Usón Sesé**  
ABOGADO

Coso Alto, 22, 2.º Huesca

Espiritu de ciudadanía

**Plebiscito de LA TIERRA**

¿Cómo deben elegirse las primeras Cortes?

¿Quiénes son los hombres que deben representar a la provincia de Huesca en ellas? Pueden darse hasta doce nombres.

Mándese este cupón firmado hasta 30 de Noviembre. Pasado este día se verificará el escrutinio y se publicará el resultado.

**Las fiestas de San Martín**

Las bombas reales disparadas en el día de ayer, a las doce, nos anunciaron el comienzo de las fiestas de tan simpático barrio.

Por la noche, la notable Rondalla Sertoriana, con los no menos notables cantadores de jota Cecilio Navarro, Domingo Martínez (de Epila) y el oscense «Chino» obsequiaron a las autoridades, Prensa local y mozas del barrio, terminando su agradable «tarea» ya de madrugada.

Por nuestra parte agradecemos la deferencia y los deseos de buen humor y armonía durante todas las fiestas.

**Matadero público**

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer: Carneros, 49. Corderos, 3. Cerdos, 10. Ovejas, 0. Ternascos, 16. Terneras, 1. Vacas, 1. Total kilos. 1.866'800

**RELIGIOSAS**

Santos de hoy

San Martín, obispo de Tours. San Martín nació en Sabaria, ciudad de la Pannonia, el año 316 de Jesucristo:

En su mocedad abrazó la carrera de las armas; y con los grandes ejemplos de virtud que dió en ella, hizo ver que no hay profesión en que no se pueda ser Santo y virtuoso.

La virtud que más especialmente practicó fué la caridad para con los pobres. He aquí un ejemplo:

Habiendo encontrado un día de invierno a un pobre enteramente desnudo y traspasado de frío a la puerta de Amiens (Francia), partió en dos su capa, y dándole la mitad, se cubrió con la otra lo mejor que pudo.

Se echaron a reír los circunstantes, diciendo que semejante caridad era de un mentecato.

Pero lo que pasó después nos hace ver lo contrario de aquel juicio; porque a la noche se le apareció a San Martín Jesucristo cubierto con la media capa, diciendo que era el mendigo a quien había socorrido, y que venía a darle las gracias.

Martín era catecúmeno, y recibió las aguas del bautismo a la edad de dieciocho años.

Cuando dejó la milicia retiróse a una ermita en las inmediaciones de Tours.

Hallándose vacante la silla de Tours, el pueblo le pidió por obispo.

Murió el año 400.

Cultos del día

A las nueve y media se trasla-

lará el ilustrísimo Cabildo a la parroquia de Santo Domingo, donde se celebrará fiesta solemne con sermón a cargo del Licenciado don Lorenzo Jovellar.

La Hora Santa, en la Compañía, se aplicará en sufragio de doña Guillerma Echenique.

**Fiestas de San Martín**  
AVISO

Hoy, a las diez, se celebrará en el Templo de Santo Domingo la llamada «Misa de Mozos» rezada.

La anunciada Misa Mayor se aplaza para mañana día 12, a las diez de la mañana, en el mismo Templo y amenizada y cantada por la Banda Militar.

Esta Misa Mayor la ofrece y costea la bella y distinguida señorita Aurora Pérez Arnal, quien la brinda al Barrio de San Martín en sufragio del alma de los difuntos del mismo.

Ocupará la Sagrada Cátedra el muy ilustre señor don Vicente Tena Mateo, canónigo de esta Catedral.

**Depósito de harinas y despojos**

Harina panadera superior, a 57 pesetas los 100 kilogramos.

Precios sobre almacén y contado.

**Miguel Arruego**

Coso Alto Huesca

**Fallecidos en Africa**  
Expedientes y cobro de pensiones  
**Patricio Abbad**  
Abogado Huesca  
Ramiro el Monje, 50

**¡¡Labradores!!**

Ha llegado la época de plantar almendros «Desmayo»,

El árbol que más riqueza está rindiendo en España.

Verdadero y providencial remedio para nuestros secanos.

Instrucciones completas para su explotación, cultivo, injerto, plantación y siembra en el libro del Cura de Alquézar: 9 pesetas ejemplar. Cartilla extracto del mismo 1'50 pesetas.

LOS PEDIDOS AL AUTOR ALQUEZAR

Nota.—Se facilitan referencias para la adquisición de robustos y legítimos almendros «Desmayo», muy a propósito para la plantación en esta época.

**Atención**

Huevos frescos para todos los usos a tres pesetas cincuenta céntimos la docena, a tres treinta y cinco y a tres quince. También encontrará el público moscatel selecto a una cincuenta el kilo.

Ramiro el Monje, núm. 24, Huesca, Cosme Paules.

**Banco de Aragón**

Capital: 10.000.000 de pesetas

Cotización de la Bolsa de Madrid del día 10 del actual.

Interior 4 %	70'05
Exterior 4 %	83'60
Amortizable 4 %	89'50
Idem 5 % (antiguo)	95'25
Idem 5 % (1917)	95'25
Obligaciones del Tesoro	101'10
Acciones Banco España	568'00
Id. Compañía Tabacos	232'00
Id. Azucarera (Preferentes)	106'00
Id. id. (Ordinarias)	45'00
Céds. B. Hipotecario 4 %	90'10
Idem idem 5 %	98'90
Idem idem 6 %	108'95
Acciones M. Z. A.	330'00
Acciones Norte	337'00
Obligaciones M. Z. A. 1.ª	294'50

Moneda extranjera

Paris, cheque	39'00
Londres	34'04
New-York	7'415

**Royal Insurance**

Compañía de Seguros de incendios

FUNDADA EN 1845

Total de fondos. Libras esterlinas. . . . . 28.942.488

Total de fondos, Pesetas . . . . . 723.561.700

SUBDIRECTOR DE HUESCA y LERIDA

Don José Fregola Fabregat

CALLE NORTE, 20 LERIDA

Teléfono 374

**Se vende**

Por no poderla atender su dueño se vende vaquería compuesta de ocho vacas y cuatro terneras. También se arrendaría estable en buenas condiciones.

Para tratar, dirigirse a don F. Castán, Monzón (Teatro).

**Se vende**

Todos los días el más superior ternasco de leche, en las carnicerías de don Rafael Serrate, Coso Bajo, 85, y en la de Orencio Larrosa, calle del Mercado, número 12.

**Tenderos y**

**Ambulantes**

¿Queréis vejilla? En Bandaliés, mandando envase, se factura en la estación de Huesca.

**JUAN LABORA**

EDITORIAL «V. CAMPO».—HUESCA



# Almanaque **Bailly-Bailliere** para 1925

Contiene más de 100 interesantes artículos originales, varios de ellos sobre asuntos de actualidad, y todos ilustrados con cerca de 1.000 figuras, muchas en dos colores y cerca de medio millón de palabras de texto

**Precio: 2'00 pesetas**

**DE VENTA: Editorial V. Campo** **COSO BAJO, NUMEROS 9 y 11**



**MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR**  
Las de mejor resultado y las más elegantes

## WERTHEIM

MAQUINAS ESPECIALES de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, corsés, etc. y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto.

**Dirección general en España: RAPIDA, S. A.**  
**AVIÑO, 9 Apartado 738 BARCELONA**

Pídanse catálogos ilustrados que se envían gratis

**FABRICA DE MOSAICOS**  
DE **Cristóbal Castells**

Especialidad en depósitos y lavaderos de cemento armado, fregaderas y peldaños de granito, adornos para fachadas, balustradas, tubos y cloacas de cemento

Puntualidad en los encargos

DESPACHO: PADRE HUESCA, NÚM. 15  
FÁBRICA: RONDA DE LA ESTACIÓN.  
TELÉFONO NÚM. 203.—HUESCA,

**GRAN BAZAR DE LORIENTE**



Vajilla  
Muebles  
Ferretería

Olla Exprés

Esta casa ha obtenido para esta provincia la exclusiva de la afamada que hace la coción en quince minutos con una economía de ochenta por ciento; muy recomendada para Hoteles, Colegios, Casas de asilados, Seminarios, etc. etc.

Existencia en todos los tamaños a los mismos precios de fábrica.

**Lavadoras** mecánicas que hacen el lavado en doce minutos, trabajo que representa el de dos mujeres en seis horas, gran economía de tiempo y jabón. Colosal surtido en batería de aluminio, más barata que la porcelana.

Novedades para regalos, precios baratísimos.

**¡Atención!** Todos están obligados a conocer cuál es la casa comercial que reúne mejores condiciones para efectuar sus compras. Sabed que en la actualidad, la casa de

**Tejidos y Sastrería**

## Leopoldo Sánchez

Sobresale en todo Aragón por varias razones

- 1.ª Porque la reducción de sus gastos permite la presentación de sus géneros en estado de competencia.
- 2.ª Porque regala, tan sólo comprando 10 pesetas, la friolera de 1.200 pesetas al año, repartidas en un premio de 100 pesetas cada mes, mediante sorteo.
- 3.ª Porque todas las clases sociales pueden disfrutar todas las temporadas de las infinitas cosas que, como reclamo, se venden a mitad de precio. Actualmente doy:

Vestido cheviol para señora, 3 metros . . . . .	3'50 ptas.
Corte traje-caballero . . . . .	15'00 »
Abrigo hecho, Sport, caballero. . . . .	35'00 »
Género de punto: Camisetas, pantalones, medias, etc., a precios increíbles.	
Mantas algodón, de 1'75, 3'75, 4'50 y . . . . .	6'00 ptas
Id. lana, hermosa, galón seda . . . . .	20'00 »
Trajes y abrigos caballero, buenas colecciones	
Gamuzas abrigos señora, 150 centímetros . . . . .	8'00 »

Nadie olvide estos detalles y visite la casa SANCHEZ, y ahorrará dinero, sita en el COSO BAJO, 63, frente a San Martín.

NOTA.—En el sorteo del mes de Octubre ha sido favorecida doña Josefa Buil, de Ibieca, con el número 60.296.

**TRACTORES MOTORES**  
para usos industriales y agrícolas a precios de liquidación

Agencia STUDEBAKER  
Valencia, 206  
BARCELONA

**¡Madres!**  
¿Queréis que vuestros hijos sean sanos?  
Nutridlos con los verdaderos chocolates elaborados a brazo del renombrado fabricante de Barbastro, JUAN ANTONIO GIBANEL.

Venta exclusiva en  
**La Gradense**

**¡¡Todo el mundo lo dice!!**  
El mejor queso y la más exquisita manteca de vacas son los que elabora la fábrica

## LA TENSINA BIESCAS

De venta en los mejores establecimientos

**Almacén de yeso y cemento**

Cemento Portland, 50 kilos. . . . .	6'00 ptas
Cementorápido, 40 k. . . . .	2'40 »
Cemento lento usual, 40 kilos. . . . .	2'40 »
Yeso Tardienta o Zueira, cahiz. . . . .	6'00 »
Cal hidráulica, 50 k. . . . .	4'00 »
Arena cribada, metro cúbico. . . . .	7'00 »
Grava de río, metro cúbico. . . . .	5'00 »

Se sirve a domicilio dentro de la población y para obras importantes se hacen rebajas de precios en arenas y gravas.

**RAMIRO OLIET PENA**  
Coso Alto, 72 HUESCA

**Estufas**  
Braseros  
Caloríferos

**PARA LAS VELADAS**  
Gramófonos  
Repertorio de discos



**Herraj carbonizado PARA BRASEROS**  
Clase superior  
**Sebastián Bescós HUESCA**

**AL PUBLICO**  
Calefacción ideal al alcance de todos

**HERRAJ** puro de orujo propio para braseros, sin tufo ni peligro de intoxicaciones, especial para habitaciones de enfermos, no produce humos ni malos olores, y es sumamente fácil de encender. De procedencia exclusiva y acreditada para la carbonería de

**LORENZO RUBIO**  
Plaza de S. Pedro, 4 HUESCA

# Las obras de D. JOAQUIN COSTA

De venta en la **EDITORIAL V. CAMPO**